



Protokollauszug Gemeinderatssitzung vom 11. April 2005

- **Ersatz Wasserleitung Balmberg:** Ende Januar wurde an der Wasserleitung auf dem Balmberg vom Reservoir bis zum Kurhaus ein Leck mit einem Verlust von ca. 30 Liter pro Minute festgestellt. Da zu diesem Zeitpunkt noch Schnee lag, musste mit der Ortung des Lecks zugewartet werden. Da die Leitung bereits 60-jährig und das Gelände relativ schlecht zugänglich ist, wurden diverse Varianten geprüft. Aufgrund des Alters muss in den nächsten Jahren mit einer erhöhten Reparaturanfälligkeit gerechnet werden, deshalb hat der Gemeinderat trotz der relativ hohen Kosten beschlossen, nicht nur das Leck zu reparieren sondern die ganze Wasserleitung vom Kurhaus bis zum Reservoir zu erneuern. Zugleich wird ein neues Steuerkabel eingezogen. Der Auftrag zur Leitungserneuerung wurde an die Fa. GAWATECH AG erteilt. Diese Firma arbeitet mit Kunststoffrohren, die in die bestehende Leitung eingelassen werden. Mit diesem Verfahren entfallen die aufwändigen Grabarbeiten grösstenteils. Die Arbeiten beginnen am 11. Mai 2005 und dauern ca. 14 Tage.
- **Antrag zur Übernahme Strasse zu Niderwiler Stierenberg:** Die Flurgenossenschaft Niderwiler Stierenberg hat den Antrag zur Übernahme der Strasse Balmberg - Niderwiler Stierenberg durch die Gemeinde Balm gestellt. Der Gemeinderat wird die Vertreter der Flurgenossenschaft vor Ort (Pashöhe) zu einer Besprechung einladen um den Antrag zu diskutieren.
- **Neuer Konzessionsvertrag AEK:** Der Gemeinderat beschliesst, dem neuen Konzessionsvertrag mit der AEK zuzustimmen.
- **Neuorganisation Familienberatung Solothurn-Lebern:** Nachdem der Obere Leberberg inkl. Grenchen sich nicht mehr an der Familienberatung Solothurn-Lebern beteiligt, musste die Kostenverteilung neu überarbeitet werden. Das neue Sozialhilfegesetz verlangt zudem von den Gemeinden eine Professionalisierung der Sozialhilfe und ermöglicht gleichzeitig diese Aufgaben an ein regionales Sozialamt zu übertragen. Obwohl für Balm in einer ersten Phase Mehrkosten entstehen werden, entscheidet sich der Gemeinderat einerseits aufgrund der fehlenden Fachkompetenz in der Gemeinde und andererseits aus solidarischen Gründen für den Schritt zum regionalen Sozialamt.
- **Zivilschutzvertrag Solothurn:** Der Gemeinderat genehmigt den Vertrag mit der Stadt Solothurn. Die Stadt Solothurn hat per 01.01.2005 die Aufgaben bezüglich des Zivilschutzes auch für unsere Region übernommen.
- **Motocrossrennen:** Am Samstag 4. Juni 2005 findet wiederum ein Motocrossrennen in Balm statt (Ausweichdatum ist der 18. Juni 2005).
- **Südanflüge Basel:** Mit der Inbetriebnahme des geplanten neuen Instrumentenlandesystems für die Südanflüge auf Basel-Mulhouse würde unsere Region in einer Höhe von etwa 1700 bis 2000 m.ü.M überflogen werden. Zurzeit läuft das Auflageverfahren in den betroffenen Gemeinden. Die Bevölkerung ist aufgerufen, Ihre Stellungnahmen bis zum 14. Mai 2005 an die Gemeindeverwaltung einzureichen. Des Weiteren wurde eine Petition gegen diese Landeanflüge gestartet. Obwohl die Gemeinde Balm „nur“ am Rande betroffen ist, unterstützt der Gemeinderat diese Aktionen.
- **Postautoabonnemente:** Da die Abis nicht mehr wie bisher in Günsberg bestellt werden können, wird eine Sammelbestellung der neuen Postautoabonnemente durchgeführt. Neu werden die Abonnemente in Kreditkartenformat ausgestellt. Dazu wird von jedem Kind ein aktuelles Foto benötigt. Die Eltern der Kindergarten- und Schulkinder werden Ende Mai noch schriftlich orientiert.